

Aus aktuellem Anlass wird eingeladen:

Im katholischen Umfeld des Bistums Speyer und der Erzdiözese Freiburg erwachte evangelisches Leben. Nach der Säkularisation 1803 wurde in Bruchsal eine evangelische Gemeinde gegründet, die sich in der Folgezeit stets vergrößerte (1825 erst 584, 1900 bereits 3.720 Mitglieder) und 1928 in eine Nord- und eine Südgemeinde geteilt wurde. Für beide Gemeinden wurde 1935/36 die Lutherkirche erbaut, die im Zweiten Weltkrieg stark zerstört und 1950 wieder aufgebaut wurde.

Wir werden wirkungsgeschichtlichen Spuren nachgehen und fragen, was dies in einer sich verändernden Welt der Ökumene bewirkt



eb⁺
EVANGELISCHER
BUND



Anmeldung

Kosten pro Teilnehmer: EUR 100,--

(Übernachtung mit Verpflegung und Tagungskosten)

Ermäßigung nach verbindlicher Absprache.

Die Unterbringung erfolgt im Hotel-Restaurant „Ratskeller“, Kaiserstraße 68, 76646 Bruchsal

Die Reihenfolge der Anmeldungen entscheidet bei Vergabe der Zimmer.

Ihre Anmeldung richten Sie bitte bis spätestens 15. Juni an:

Erich Kraetz

Schneidemühler Str. 24B

76139 Karlsruhe

Tel.: 0721 - 68 16 61

E-Mail: [ekraetz\(@\)aol.com](mailto:ekraetz(@)aol.com)

Teilnahme am 19. Juli ()

Teilnahme am 19. bis 20. Juli ()

Gesamtteilnahme mit Übernachtung ()

Wir bestätigen Ihre Anmeldung direkt nach deren Eingang.

Der Evangelische Bund Baden
lädt zur Landestagung
19. - 20. Juli 2024
nach Bruchsal

Gemeindehaus der Lutherkirche
Luisenstraße 1a
(links neben der Lutherkirche)

Thema: Evangelisches Leben im katholischen Umfeld. Zur Geschichte der badischen Diasporagemeinden.

Agenda

Freitag, 19.07. Theologischer Studientag im Kirchenbezirk

- 13.30 Uhr Vorstandssitzung
- 14.30 Uhr Begrüßung und geistliche Eröffnung
durch Pfarrer i.R. Dr. Matthias Meyer (Vorsitzender)
- 14.45 Uhr Grußwort aus dem Dekanat Bretten-Bruchsal:
Dekanin Ulrike Trautz
- 15.00 Uhr Vortrag 1: „Epochen evangelischen Gemeindelebens
in der badischen Diaspora“:
Dr. Uwe Wennemuth (Karlsruhe)
- 16.30 Uhr Kirchenhistorischer Spaziergang durch Bruchsal mit
Schloss, Belvedere, Klosterstraße, Peterskirche,
Otto-Oppenheimer-Platz (Bergfried), Marktplatz /
Orbinstraße und Lutherkirche:
Prof. Dr. Johannes Ehmann (Heidelberg)
- 18.00 Uhr Abendessen im Luthersaal
- Pause
- 19.30 Uhr Vortrag 2: „Die Evangelische Kirchengemeinde
Bruchsal - von der ev. Gemeinde a. d. Hofkirche bis
heute“: Prof. Dr. Johannes Ehmann (Heidelberg)

Anschließend gemütliches Beisammensein mit der Luthergemeinde

Samstag, 20.07.

- 08.00 Uhr Frühstück
- 09.00 Uhr Andacht in der Lutherkirche:
Pfarrerin Dr. Franziska Beetschen (Schwetzingen)
- 09.30 Uhr bis 10.45 Uhr Mitgliederversammlung im Luthersaal:
Dr. Matthias Meyer und geschäftsführender
Vorstand (Tagesordnung separat)
- 11.00 Uhr Transfer nach Obergrombach
Besichtigung der katholischen Schloßkapelle =
Synagoge = evangelischer Kirchenraum
- Verleihung des Heinrich-Bornkamm-Preises an
Vikarin Johanna Falkenhahn (Neulußheim)
- 12.30 Uhr Transfer nach Bruchsal, Mittagessen im Luthersaal
Abschluss der Tagung mit Reisesegen
- 13.00 Uhr Ende der Landestagung

Teilnahme

**Die jährliche Landestagung des Evangelischen Bundes Baden
richtet sich an Interessierte aus Theologie und Kirche,
sowie an Mitglieder des Evangelischen Bundes.**

Zielgruppe

**Ökumene- und Bezirksbeauftragte,
Gemeindeglieder, sowie Interessenten an
Konfessionskunde, Ökumene, Diaspora und
Badischer Kirchengeschichte.**

Gäste sind herzlich willkommen!